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Às 14h do dia 13 de fevereiro de 2023, foi iniciada a Reunião Estraordinária do Conselho 1 

da Compós  realizada na modalidade remota, na plataforma Zoom, por meio do link: 2 

https://us02web.zoom.us/j/86867681312?pwd=eUJIRnF1UFNtTnlVRUVpNWd6YUlrdz09, 3 

com a presença da diretoria da gestão 2021-2023, composta pela Presidente - Roseli 4 

Figaro, Vice Presidente - Raquel Recuero, Secretário Geral - João José Azevedo Curvello, 5 

Diretor  Científico – Rafael Grohmann e Tesoureira – Camilla Tavares e com a presença 6 

dos conselheiros  representantes dos seguintes programas: UFBA, UFRJ, PUCRS, 7 

Unisinos, UFMG, UFRGS, UFF, UTP, UFPE, UNIP, UNESP, PUC Rio, ESPM, UFSM, 8 

UNISO, PUC Minas, UFJF, UFG, UCB, UFRN, UFPR, UFPA, UFPI, UFF - Midia e 9 

Cotidiano, UEPG, UFOP, UFT, UFRB, UFMS, UFPB - Jornalismo, UFMA - Imperatriz, 10 

UFMT, UNIPAMPA. Ausentes: PUC-SP, UMESP, UnB, UNICAMP, USP, FCL, UERJ, 11 

UAM, UFSC, UEL, UFSCar, UFPB, UFC, USP - Meios, UFS, UFES, USCS, UFF - 12 

Cinema, FIOCRUZ, UFRR, UFMA - São Luiz, UFU, UNICAP, FEEVALE. A presidenta 13 

abriu a reunião expressando boas-vindas aos presentes. Em seguida, abriu as discussões 14 

sobre o único item de pauta: Financiamento de coordenadores e vice-coordenadores de 15 

GTs para o 32º Encontro Anual da COMPÓS. A presidente explicou que a decisão é 16 

responsabilidade do conselho e que muitos deles também são coordenadores. Ressaltou 17 

que a responsabilidade pela entidade recai sobre o conselho, não apenas sobre os 18 

coordenadores. Lembrou que desde 2015-2016 o financiamento completo dos 19 

coordenadores, incluindo autores, tem passado por mudanças. A presidente lembrou que 20 

próximo encontro será organizado pelos programas de Ciências da Comunicação e o 21 

PPGMPA da USP, em São Paulo, em julho de 2023 e mencionou que o conselho deliberou 22 

sobre a realização de um encontro presencial. Uma comissão local foi formada e já iniciou 23 

os preparativos, com o site e as submissões em andamento. Informou que dois projetos de 24 

solicitação de recursos foram submetidos às agências. O CNPq aprovou o valor de R$ 45 25 

mil, vinculado ao pagamento de passagens e serviços. Outro projeto direcionado à 26 

FAPESP e foi aprovado no valor de R$ 33 mil, também destinado a passagens, estadia e 27 

serviços. Porém, o recurso da FAPESP não pode ser utilizado para pagar passagens e 28 

estadia para os pesquisadores dos programas. Portanto, essa verba está dedicada aos 29 

convidados internacionais. Da verba do CNPq, foram feitos dois orçamentos para 30 

passagens, sendo um pela secretária executiva e outro por uma agência de viagens e os 31 

preços de passagens foram considerados alarmantes, exigindo recursos além do valor 32 

disponível para financiar todas as passagens e estadias dos coordenadores e vices que 33 

virão de diferentes partes do país. A Tesoureira informou que a entidade possui 34 

aproximadamente R$ 328 mil em caixa. Mencionou que as despesas anuais da entidade 35 

chegam a cerca de R$ 120 mil. E reforçou o objetivo de entregar um caixa para a próxima 36 

diretoria com recursos capazes de cobrir as despesas por pelo menos dois anos, além de 37 
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um percentual para emergências ou outros projetos. A tesouraria apresentou uma 38 

estimativa conservadora sobre a receita que o evento poderia gerar, com base nas 39 

inscrições previstas para a primeira cota, de R$ 60 mil. Essa verba seria uma fonte 40 

adicional para incrementar o caixa da entidade, podendo ser utilizada, caso seja 41 

necessário. Foi mencionado que a entidade ainda possui fonte de recurso através das 42 

anuidades, embora muitos programas ainda não tenham regularizado suas contas. A 43 

existência de um caixa seguro é atribuída aos eventos anteriores terem sido realizados 44 

online, permitindo que todas as despesas fossem pagas com a receita do próprio evento, 45 

deixando recursos no caixa da associação. A presidente ressaltou a importância de tomar 46 

decisões que garantam a estabilidade futura da associação e lembrou da responsabilidade 47 

de encontrar soluções que equilibrem a situação financeira da entidade e considerem o 48 

trabalho dos Grupos de Trabalho (GTs) e a realização do encontro presencial, que 49 

mobiliza o Brasil todo. A diretoria trouxe quatro possibilidades que envolvem diferentes 50 

cenários de financiamento para os coordenadores e vice-coordenadores, levando em 51 

consideração as perspectivas tanto para os colegas como para a associação. A primeira 52 

proposta é financiar passagens para coordenadores e vice-coordenadores, com valores 53 

estimados entre R$ 60 mil e 65 mil, sendo parte desses recursos cobertos pelo CNPq. No 54 

entanto, seria necessário complementar com valores recebidos a partir das inscrições. A 55 

segunda proposta é financiar apenas as passagens dos coordenadores, com um custo 56 

estimado em torno de R$ 42 mil, que também seria coberto pelos recursos do CNPq. A 57 

terceira proposta consiste em financiar a estadia em hotel por 3 noites, com café da manhã, 58 

para coordenadores e vice-coordenadores em quartos duplos. Essa proposta teria um custo 59 

de aproximadamente R$ 45 mil, também cobertos pelos recursos do CNPq. A última 60 

proposta é não financiar passagens nem estadia para nenhum dos participantes. Aberta a 61 

palavra aos conselheiros, a maioria enfatizou a importância de reconhecer o trabalho dos 62 

coordenadores e vice-coordenadores, que já dedicam muito tempo e esforço ao evento, 63 

mas especialmente considerando o contexto de crise econômica e os preços elevados das 64 

passagens aéreas. Houve um entendimento de que o cenário mudou, o número de 65 

programas e de GTs se ampliou e que as condições para financiamento pleno não mais 66 

existem. Após checagem da lista de presença e confirmado o quórum, as propostas foram 67 

postas em votação por meio de formulário eletrônico. O Secretário-Geral mencionou que, 68 

excluindo os membros da diretoria, todos os 32 programas estavam presentes na reunião. 69 

Ele anunciou o resultado da votação sobre o financiamento das passagens para 70 

coordenadores civis. A proposta de usar recursos próprios, incluindo recursos vindos 71 

das inscrições, para financiar as passagens dos coordenadores e vice-coordenadores 72 

foi aprovada com 31 votos, representando 96,9% dos votos. Houve um voto (3,1%) 73 

para a proposta 2, que defendia o financiamento apenas das passagens dos coordenadores. 74 

A Presidente expressou sua satisfação com a votação e destacou que, na visão da diretoria, 75 

essa era a melhor decisão, pois reconhece o trabalho árduo dos vices e mencionou que isso 76 

é um incentivo para que continuem atuando ao lado de seus coordenadores e deu por 77 

encerrada a Reunião. Nada mais tendo a constar, eu, João José Azevedo Curvello, lavrei 78 

e subscrevi a presente ata. Brasília, 14 de fevereiro de 2023.  79 
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_______________________________ 81 

João José Azevedo Curvello - Secretário Geral 82 


